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Памятник 
переселенцам

14 сентября 2012 года 
на Октябрьской пло-
щади в Барнауле был 
открыт памятник пе-
реселенцам, приехав-

шим на Алтай в годы Столыпинских 
реформ.

Памятник переселенцам – это первый 
в России памятник крестьянину и тяжелому 
крестьянскому труду. Переселенцы привезли 
с собой новые технологии, новые сорта пше-
ницы, плодово-ягодные культуры, культуру 
земледелия и быта. Появилась новаторская 
техника, произошла модернизация производ-
ственной базы.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
200 плюс 300

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко распоря-
дился дополнительно выделить 300 млн рублей на при-
обретение дорожной техники для ремонта и содержания 
автомобильных дорог. А также 200 млн – для покупки ком-
мунального транспорта для муниципальных образований.

На обновление дорожной техники к уже предусмотрен-
ным в этом году 300 млн рублей дополнительно направлено 
еще 300 млн. Таким образом, за два года траты из краево-
го бюджета на эти цели составят 897,7 млн рублей, пишет 
пресс-служба главы региона.

Кроме того, в рамках индивидуальной программы соци-
ально-экономического развития Алтайского края на приоб-
ретение техники в 2020–2021 годах выделено 505 млн рублей.

Также на обновление коммунальной техники, которую 
безвозмездно передадут муниципальным образованиям 
края, к уже заложенным в этом году 96 млн рублей добавят 
еще 200 млн. За два года на покупку выделят из краевого 
бюджета 379,2 млн рублей.

Всё о науке и образовании
С 14 по 18 сентября в Алтайском крае пройдет круп-

нейший образовательный форум «Дни образования 
и науки на Алтае – 2021». По традиции на своих площадках 
он объединит специалистов всех уровней и направлений 
образования. В этом году большая часть событий пройдет 
в очном формате.

К работе форума присоединятся эксперты со всей стра-
ны – руководители и представители профильных ведомств, 
Академии Минпросвещения России, институтов развития 
образования и другие.

Также в рамках мероприятия стартует главное событие, 
посвященное «Году науки и технологий в России», – фести-
валь науки Nauka 0+.

ОРВИ наступает
В Алтайском крае регистрируется сезонный подъем 

заболеваемости ОРВИ. За прошедшую неделю выявлено 
15,3 тыс. случаев заболевания.

Рост заболеваемости отмечается среди взрослого населения 
и детей. Случаев инфицирования гриппом не зарегистриро-
вано. В данный момент циркулируют вирусы негриппозной 
этиологии – риновирусы и парагрипп.

По информации регионального управления Роспотреб-
надзора, в крае с 30 августа началась прививочная кампания 
против гриппа. В регион уже поступило 29% от заявленного 
количества противогриппозной вакцины «Ультрикс Квадри». 
Всего планируется привить 1,399 млн человек.

В ведомстве напоминают, что привиться против гриппа 
необходимо в осенний период – перед началом эпидеми-
ческого подъема. Иммунитет сформируется за 2–4 недели 
и сохранится в течение года.

Татьяна ПЕРВОВА

Пенсия? Будет!
15 сентября в Отделении Пенсионного фонда РФ по Ал-

тайскому краю пройдет очередная прямая линия.
У жителей края будет возможность задать лично вопросы 

о пенсионном обеспечении. Прямая линия с экспертами 
Пенсионного фонда пройдет 15 сентября с 10.00 до 11.00.

В ПФР рассказали, что в течение часа на вопросы земляков 
будут отвечать начальник управления организации назна-
чения и выплаты пенсий Ирина Неверова и заместитель 
начальника отдела организации назначения и перерасчета 
пенсий Ирина Вебер.

Чтобы задать вопрос эксперту лично, нужно позвонить 
в назначенное время на постоянный телефон прямых линий 
отделения – 8 (3852) 39-98-00.

Оксана ИСАКОВА

70%    
   
  
-
В регионе сейчас строят 116 многоквартир-

ных жилых домов, из них 82 – с привлечением 
средств граждан по правилам ФЗ «Об участии 
в долевом строительстве многоквартирных 
домов и иных объектов недвижимости».
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 13-18 м/с. Переменная 
облачность. По северу небольшие 

дожди.

+4о +9о

ночь

+20о +25о

день

+14о +19о +14о +16о

+18о +23о

день +4о +9о

ночь

Ветер южный, 2-7 м/с, днем 
порывы до 12 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 
без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Ночью 
местами по северу небольшие 
дожди, днем преимущественно 
без осадков.

15 сентября

16 сентября

«Дерево дружбы» 
и парад ремёсел

  ПРАЗДНИК .

«Нужно слушать врачей»

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Барнаул 11 сентября отметил 291-летие. В этом 
году День города проходил в сжатом формате из-
за неблагоприятной эпидситуации. Главной темой 
праздника стало присвоение краевой столице по-
четного звания «Город трудовой доблести».

Д�� ��������� 
� ��������

На площади Сахарова в этот 
день провели фестиваль ГТО, 
соревнования по шахматам 
и скалолазанию. Главным со-
бытием праздника стал турнир 
по баскетболу формата «3 на 3», 
в котором приняли участие 
80 команд – почти 300 человек.

Рядом с площадкой по ба-
скетболу сражались гиреви-
ки. В упражнении «Толчок» они 
должны были поднять гири 
291 раз – сколько лет исполни-
лось городу.

В парке Центрального рай-
она с самого утра проходила 
выставка народных ремесел. 
Свои работы представили 12 
мастеров. Жители и гости горо-
да с интересом рассматривали 
изделия из керамики, бересты, 
текстиля, а также интерьерные 
игрушки, украшения из бисера 
и другие экспонаты выставки.

– Мне было интересно по-
знакомиться с творчеством 

наших горожан, – говорит 
Мария Сергеева, жительница 
краевой столицы, – особенно 
узнать подробнее про этнокуль-
турные сообщества. Барнаул 
же многонациональный город!

Кстати, в этот день было 
посажено «Дерево дружбы на-
родов». В церемонии приняли 
участие глава Барнаула Вячес-
лав Франк и спикер гордумы 
Галина Буевич. Дерево будет 
украшать парк и напоминать 
о дружбе людей разных культур 
и национальностей, которые 
проживают в краевой столице.

«Мы вами гордимся, вы про-
славляете столицу Алтайского 
края делами и достижениями, 
вносите свой вклад в укрепле-
ние отношений между различ-
ными национальностями», – об-
ратился глава города со сцены 
к барнаульцам.

По его мнению, высадка «Де-
рева дружбы» – это интересная 
и значимая акция.

(Окончание на 3 стр.)

Условия снижения смертности от сердечно-сосудистых заболеваний, 
вероятность новой волны коронавируса и важность модернизации 
первичного звена. О чем рассказали и что показали министру здраво-
охранения Михаилу Мурашко во время рабочей поездки в Алтайский 
край.

Глава федерального ведомства прибыл 
в Барнаул утром 11 сентября. В программу 
визита входило посещение нескольких ме-
дицинских учреждений: онкологического 
и кардиологического диспансеров, поли-
клиники № 9 и строительной площадки 
нового здания поликлиники № 14.

�К�������� � �����������
Особое внимание Михаил Мурашко уде-

лил модернизации именно первичного 
звена здравоохранения. На примере поли-
клиники № 9 ему показали, как здесь ведут 
пациентов с гипертонической болезнью.

– Пациент получает на дом тонометр 

с функцией передачи данных на компьютер 
врача, – поясняет главный врач медицинско-
го учреждения Инна Анисимова. – Кроме 
того, мы регулярно связываемся с теми, кто 
находится под диспансерным наблюдением. 
Выясняем состояние, проводим анкетиро-
вание и определяем, в каких обследовани-
ях нуждается человек. Затем приглашаем 
на прием. Полученные результаты видим 
в информационной системе. Никакие бу-
маги уже не нужны – так пытаемся уйти 
от бумажной работы.

Министр акцентировал внимание на 
важности проекта дистанционного мони-
торинга артериального давления.

(Окончание на 2 стр.)Инна Анисимова.Первичное звено здравоохранения – в центре внимания.

Главный врач поликлиники № 14 Дмитрий Денисов (справа) рассказал Михаилу Мурашко 
и Виктору Томенко о том, как будет выстроена система медпомощи в новом здании. Проблема с кадрами также обсуждалась во время визита министра.
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Избирательная комис-
сия Алтайского края 
и Общественная пала-
та региона провели в 
Барнауле V региональ-
ный форум обществен-
ных наблюдателей.

По сути дела, это был от-
крытый урок по вопросам 
организации голосования на 
предстоящих выборах в Ал-
тайское краевое Законодатель-
ное Собрание и Государствен-
ную думу. На форум приехали 
представители общественных 
объединений, члены избира-
тельных комиссий различно-
го уровня и наблюдатели со 
всех уголков края.

На сцене актового зала Ал-
тайского государственного 
института культуры для них 
оборудовали модельный из-
бирательный участок, оформ-
ленный по всем правилам. 
Установили необходимые 
атрибуты – информационный 
стенд, зону для санитарной 
обработки, стулья и стол для 
регистрации со стеклянными 

защитными барьерами, урну 
и кабинку для голосования. 
Для полноты картины за 
порядком на импровизиро-
ванном участке следил поли-
цейский.  

Организаторы по ролям 
обыграли всевозможные си-
туации, которые могут воз-
никнуть в ходе голосования: 
от отсутствия документов 
у наблюдателя до конфликт-
ных ситуаций на участке. 
Общественникам рассказали 
об их правах, обязанностях 
и ограничениях в предстоя-
щей работе.

Необходимую информа-
цию наблюдатели уже полу-
чили в процессе обучения, ко-
торое проводилось с 17 апреля 
по 17 июля. Можно сказать, 
что на форуме, как на гене-
ральной репетиции, они за-
крепили знания.

Обучение для участия в го-
лосовании в качестве наблюда-
телей прошли около 4,5 тыся-
чи жителей Алтайского края. 
Они изучили основы избира-
тельного законодательства и 
освоили алгоритм действий 
в тех или иных нестандарт-
ных ситуациях. Кроме того, 
им предстоит контролиро-
вать не только прозрачность 
голосования, но и соблюдение 
на участках санитарно-эпиде-
мических норм – масочный 
режим и прочее.

– Подготовка к выборам 
идет полным ходом, – расска-

зывает заместитель председа-
теля Штаба общественного 
наблюдения Алтайского края, 
член Общественной палаты 
региона Татьяна Величко. – 
Наблюдатели проинформи-
рованы по всем требованиям, 
которые предъявляются в пе-

риод проведения голосования. 
Общественной палатой края 
заключены соглашения с об-
щественными организациями 
и политическими партиями.

Всего на сентябрьских вы-
борах в Алтайском крае будет 
открыто около двух тысяч 
избирательных участков. 
«Уровень активности обще-
ственного наблюдения в на-
шем регионе традиционно 
высокий, – отметила глава 
крайизбиркома Ирина Аки-
мова. – Можно предположить, 
что и в этом году большин-
ство участников избиратель-
ного процесса таким правом 
воспользуются и направят 
своих наблюдателей на участ-
ки. Надеемся, что на каждом 
из них будет работать по два 
или три общественника.

Напомним, выборы в Госду-
му и Алтайское краевое Законо-
дательное Собрание пройдут в 
течение трех дней – 17, 18 и 19 
сентября 2021 года. В Алтайском 
крае правом голоса обладают 
около 1,8 миллиона человек.

Вадим КУЛЕШОВ,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В Кытманово жители улицы Героя Советского 
Союза Леонтия Черемнова второй год задыхают-
ся в пыльной завесе. Проезжающие автомобили 
поднимают в воздух облако из песка и частичек 
глины, которая оседает на домах, деревьях и в 
легких сельчан. Роспотребнадзор взял пробы 
воздуха на нескольких участках дороги, оказа-
лось, что содержание пыли не соответствует 
требованиям СанПиН.

Не помог и щебень...

– Раньше здесь были ямы, 
машины ездили медленно, – 
вспоминает местный житель 
Александр Часовников. – Потом 
часть дороги отремонтировали, 
объяснив, что участок входит 
в школьный маршрут. Другой 
отрезок остался без ремонта, 
и его просто засыпали золой.

И тогда из-под колес машин 
полетела черная сажа, но после 
многочисленных жалоб улицу 
засыпали щебнем. Это не спас-
ло ситуацию. Всего за несколь-
ко дней щебенка измельчилась 
в пыль, и по сей день даже не-
большая легковушка создает 
на улице песчаную бурю.

– Мы не можем открыть 
окна, развесить белье на улице 
после стирки. Народ задыхает-

ся! Весь огород в пыли: ягоды 
и овощи непригодны к пище. 
Уже четыре дома выставлены 
на продажу, люди устали жить 
в пылевой завесе! – негодует 
Часовников.

Жители улицы недоуме-
вают, почему отремонтиро-
ванный школьный маршрут 
закончился перед их домами. 
Они уверяют, что транспорт-
ный поток на разбитом участ-
ке ничуть не меньше: по нему 
автомобилисты добираются до 
центральной части поселка, 
нередко проезжают грузовики 
из расположенных неподалеку 
фермерских хозяйств и пред-
приятий.

– По этой дороге дети точ-
но так же идут в школу, люди 
добираются до больницы. Но 
когда автомобиль проезжает 

мимо человека, становится 
по-настоящему страшно, – 
описывают происходящее 
сельчане. – Ничего не видно, 
сразу начинаешь задыхаться. 
Приходится отворачиваться, 
зажимать нос и ждать, пока 
пыль хотя бы немного осядет.

...и дорожныи�  знак
Одно из решений, которое 

предложила власть, заключа-
лось во введении скоростного 
ограничения. Ехать по пыльной 
дороге разрешалось не быстрее 
20 километров в час. Но, по сло-

вам жителей, водители часто 
нарушали это требование.

– Знак поставили, а контро-
лировать кто будет? – недо-
умевают жители. – Сотруд-
ники ГИБДД следят, чтобы 
на трассе у авто фары горели, 
чтобы шоферы были пристег-
нуты ремнями безопасности. 
У нас сотрудники провели 
всего несколько рейдов, что 
никак не повлияло на поведе-
ние водителей. Через какое-то 
время ограничение почему-то 
подняли до 40 километров 
в час. Теперь все гоняют, но 
официально.

До будущего  
лета

В сельском совете Кытма-
новского района согласны, 
что проблема острая и ее 
нужно срочно решать. Глава 
сельсовета Анатолий Дубов 
рассказал, что ремонт дороги 
запланирован на следующий 
год.

– Ситуация ужасная, но до 
этого средств на ремонт у рай-
она не было. Сейчас улица 
Черемнова включена в план 
на 2022 год, поэтому уже сле-
дующим летом люди смогут 

дышать чистым воздухом, – 
подтвердил глава.

Сельчане с осторожностью 
отнеслись к заявлению Дубова. 
«Нам уже несколько раз обеща-
ли, что дорогу отремонтируют. 
Но пока все это только слова», – 
подчеркивают они.

– Мы все ещё задыхаемся 
в пыли, и так будет продол-
жаться, пока обещания не пре-
вратятся в действия, – считает 
Часовников. – Если ничего не 
изменится, мы будем вынуж-
дены обращаться в краевую 
прокуратуру или суд, потому 
что пока на местном уровне нам 
помочь не могут.

В ожидании ремонта жите-
лям улицы Черемнова остает-
ся только порадоваться, что 
сухое и жаркое лето закончи-
лось. Осень своими дождями 
прибьет пыль, а зима на вре-
мя засыплет проблему снегом. 
Очевидно одно: если дорога 
наконец не будет отремонти-
рована, пыльный туман на 
улице Героя Советского Сою-
за так и будет стоять столбом, 
несмотря на заключения Роспо-
требнадзора и мольбы сельчан 
о помощи.

Влад ГЕРАСИМОВ  
(фото автора)

  ПРОБЛЕМА 

  НОВОСТИ .
Зарплаты подрастут

Министерство образования и науки региона заявило о том, 
что в результате индексации уже в 2021 году средняя заработ-
ная плата педагогических работников в общем образовании 
составит 32 тыс. 705 рублей.

В свою очередь сотрудники учреждений дошкольного обра-
зования будут получать в среднем 28 тыс. 931 рубль, дополни-
тельного – 33,2 тыс. рублей.

При этом в профессиональном образовании средняя оплата 
труда достигнет 33 тыс. 718 рублей. Правда, эти цифры даются с уче-
том выплаты за классное руководство, кураторство с 1 сентября.

В новом учебном году в краевых организациях, подведом-
ственных региональному Минобру, оклады педагогических 
работников увеличены на 11,7%. А с 1 октября предусмотрена 
также индексация заработной платы на 4,3%.

Уютно и красиво
В Алтайском крае завершены работы более чем на половине 

территорий, запланированных к благоустройству в 2021 году 
по нацпроекту «Жильё и городская среда». Всего же были 
заключены контракты на благоустройство 200 объектов.

Общая стоимость работ составит 764,9 млн рублей, из них 
658 миллионов – средства федерального бюджета. Благоустройство 
ведется в 12 городах, 29 сельских поселениях и ЗАТО Сибирский.

По данным Минстроя Алтайского края, уже полностью завер-
шили работы по национальному проекту в 17 муниципалитетах. 
На оставшихся территориях обновление идет по графикам.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Спасибо» по рельсам
В Барнауле вышли на линию два трамвая с яркими баннерами 

с надписью: «Спасибо врачам!» Они будут ездить по маршрутам 
№ 1 и 7.

Таким образом власти города и работники «Горэлектротран-
са» выразили свою благодарность медикам, которые борются 
с коронавирусом.

Как отметил директор МУП «Горэлектротранс» Александр Пе-
тряшин, это лишь часть той признательности, которую выражают 
работники предприятия и барнаульцы медработникам за их само-
отверженный труд. Сотрудники «Горэлектротранса» проводят все 
необходимые профилактические мероприятия: осуществляется 
постоянная обработка вагонов, соблюдается масочный режим.

В региональном Минздраве рассказали, что на баннере также 
размещен QR-код. При наведении на него камеры открывается 
страница рубрики «Спасибо, доктор!» Здесь каждый может оста-
вить благодарность работникам медицинских организаций.

Паровозик не уедет
На вокзале Рубцовска рядом с памятником первому 

пассажиру установили новый арт-объект – деревянный 
паровоз.

Он появился на привокзальной площади благодаря инициативе 
двух работников железнодорожного вокзала. Столяр Василий 
Лютов и маляр Сергей Рифель сами разработали макет паровоза, 
а после изготовили его.

Новый арт-объект не только украсил привокзальную 
территорию, но и стал местом для фотосессий – рубцовчане 
с удовольствием делают селфи на его фоне.

Татьяна ПЕРВОВА

Жизненно необходимо
С начала этого года дети Алтайского края начали получать 

лечение за счет средств фонда «Круг добра».
Препараты для лечения заболеваний у деток уже переданы 

в Алтайский краевой клинический центр охраны материнства 
и детства. Сегодня десять детей со спинальной мышечной атро-
фией получают терапию препаратом «Нусинерсен», еще восемь 
лечатся «Рисдипламом».

Кроме того, в Алтайский край поступили препараты для па-
циента с диагнозом «мукополисахаридоз IV типа» (98 упаковок), 
для лечения ребенка с диагнозом «гипофосфатазия» (14 упаковок) 
и двоих детей с диагнозом «миодистрофия Дюшена-Беккера».

Региональный Минздрав уже отправил заявки на обеспе-
чение детей необходимыми лекарствами в период с января 
по декабрь 2022 года. Более того, эксперты фонда уже успели 
рассмотреть часть из них и приняли положительное решение 
об утверждении потребности на I квартал 2022 года.

Напомним, деятельность фонда «Круг добра» осуществляется 
за счет перечислений средств из федерального бюджета и добро-
вольных пожертвований. Эксперты фонда в индивидуальном 
порядке рассматривают каждый случай заболевания и принимают 
решение на основании рекомендаций медучреждений.

Подготовила Оксана ИСАКОВА

– Пациентам, которые используют такой мониторинг 
и регулярно принимают лекарственные препараты, уда-
ется фактически избежать острых состояний, – сказал 
он. – Проект как раз позволяет решить задачу и добиться 
стабилизации состояния, исключить обострения, мини-
мизировать инвалидности. Данное направление работы 
в поликлинике является идеальным результатом, к нему 
мы должны идти. Актуальная задача – распространить 
этот опыт на всю страну.

Еще одно направление, которое должно изменить со-
стояние первичного звена, заключается в строительстве 
новых учреждений. В Алтайском крае в программу модер-
низации первичного звена здравоохранения включены 
129 объектов.

– В основном они требуют реконструкции, по сути дела, 
воссоздания, поскольку фактически пришли в негодность, – 
рассказал губернатор Виктор Томенко. – Объем работы 
достаточно большой. Часть его уже выполнена – построены 
17 ФАПов. Поликлиника № 14 в Барнауле получит новое 
здание, которое отвечает всем современным требованиям. 
Кроме того, мы планируем построить еще две поликли-
ники в городе. Краевой центр растет, и в тех районах, где 
сконцентрировано солидное количество жителей, нужны 
современные медицинские учреждения.

Сдача поликлиники № 14 запланирована на 2022 год. 
Стоимость объекта вместе с оборудованием составляет 
более 1,2 млрд рублей. Медицинское учреждение будет 
рассчитано на 900 посещений в смену. Его открытие решит 
проблему существующей загруженности.

– Сейчас к нашей поликлинике прикреплено более 105 
тысяч человек – взрослое и детское население, – рассказал 
Михаилу Мурашко главный врач Дмитрий Денисов. – Менее 
чем за год к нам добавились пять тысяч человек. Переезд 
позволит нам полностью изменить подход к оказанию 
медицинской помощи. Это будет первое типовое здание 
для поликлиники в Барнауле. После открытия она станет 
самой мощной в крае.

Михаил Мурашко предложил рассмотреть возможность 
создания отдельных площадей для отделения реабилита-
ции. Возможно, такое отделение появится на базе одного 
из сегодняшних зданий поликлиники.

– Медицинское учреждение соберет воедино все виды 
диагностических процедур, сделает новый формат оказа-
ния медицинской помощи, чтобы это было комфортно, 
быстро и эффективно, – подчеркнул глава федерального 
ведомства.

Кстати, для большей эффективности работы системы 
здравоохранения в бюджете края на следующий год за-
планировано 300 млн рублей на ремонт действующих 
взрослых поликлиник. До 2025 года предусмотрены при-
обретение и установка 87 единиц высокоточного обору-
дования. Первыми в медучреждениях будут установлены 
47 рентген-аппаратов.

– Общие объемы финансирования – порядка 8,5 милли-
арда рублей. Федеральные средства на совершенствование 
системы здравоохранения региона, без сомнения, важ-
нейшая помощь для создания современного первичного 
медицинского звена, – подчеркнул губернатор.

«Есть ощущение,  
что мы друг друга не слышим»

А вот во время посещения кардиологического дис-
пансера министр здравоохранения РФ попросил людей 
прислушиваться к советам врачей и вовремя проходить 
диспансеризацию. По его словам, медицинское учреждение 
оснащено по последнему слову техники. Все виды диагно-
стических и лечебных манипуляций здесь присутствуют. 
Однако есть ряд «но»…

– Когда общаемся с пациентами, складывается несколько 
тяжелых выводов, – отметил Михаил Мурашко. – В возрасте 
55–60 лет нет привычки следить за своим здоровьем. Они 
не проходят бесплатную диспансеризацию. Зная о риске, 
не принимают препараты и не контролируют давление. 
Основная задача – найти общий язык с пациентом, чтобы 
рекомендация врача стала тем советом, который спасает 
жизнь. Сегодня, к сожалению, есть ощущение, что мы 
друг друга не слышим.

Министр привел в пример разговор с одним из паци-
ентов кардиодиспансера:

– Мы проговорили с ним следующие шаги. Спраши-
ваем, понятно ли, что нужно сделать для минимизации 
наступления более тяжелых последствий. А человек отве-
тил: «Я подумаю». Это, конечно, его жизнь. Но нам обидно.

Михаил Мурашко напомнил о принятом решении о 
бесплатном лекарственном обеспечении граждан с сердеч-
но-сосудистыми заболеваниями. Такая терапия на протя-
жении двух лет направлена на реабилитацию пациентов.

– Механизмы созданы и работают. Нужно, чтобы люди 
прислушивались к советам врачей, – сказал глава ведомства.

Во время визита министра была также затронута про-
блема нехватки кадров в медицине. За последние два года 
правительством края разработан ряд стратегических мер.

Например, выделено дополнительное финансирование 
на компенсацию расходов на оплату обучения в ордина-
туре студентам. Ежегодно ведется целевая подготовка 
специалистов в медицинских вузах по программам специ-
алитета и ординатуры. А для поддержки уже работающих 
медицинских кадров принято решение предоставлять 
компенсацию аренды жилья. Сегодня ее получают 112 со-
трудников.

Кристина ЛИВЕР

Михаил Мурашко оценил вероятность очередной 
волны коронавируса. По его словам, избежать подъема 
заболеваемости можно с помощью вакцинации.

– Будет она или нет (волна. – Прим. ред.), зависит от 
нашего поведения, – подчеркнул он. – Это тот период, 
когда жизнь и здоровье каждого из нас зависят от со-
седа. Гадать или ждать чего-то бессмысленно. Сегодня 
во всех регионах запасы вакцины есть. Нужно пойти 
и получить прививку.

По мнению главы федерального ведомства, все се-
годняшние рекомендации позволяют четко говорить, 
что вакцина «Спутник V» эффективна, она работает, 
признана более чем в 70 странах.

– В Республике Сан-Марино основная масса взрослого 
населения вакцинирована именно «Спутником». Там 
ковидные госпитали закрыты, госпитализации нет, – 
подытожил Михаил Мурашко.

  ВЫБОРЫ–2021 .  НАШЕ ЗДОРОВЬЕ .

Генеральная  
репетиция

Посреди пыльной бури

С ветерком и пылью...

«Уровень активности обществен-
ного наблюдения в Алтайском 
крае традиционно высокий».

Модельный участок.Ирина Акимова.

На предстоящих выборах в крае  
будут работать около 4,5 тысячи наблюдателей.

Наблюдателям рассказали об их правах  
и обязанностях.

БАРНАУЛ

«Нужно  
слушать врачей»

(Начало на 1 стр.)

  МНЕНИЕ 
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На пешеходной улице Мало-То-

больской разместились гастроно-
мический фестиваль и выставка 
«Барнаул туристический». Там 
представили свою лучшую про-
дукцию магазины, Музей шоко-
ладного мастерства и ресторан 
«Горная аптека». Для барнаульцев 
приготовили осетинские пироги, 
сладости, деликатесы из молока, 
разнообразные напитки и блюда.

Неподалеку были устроены 
тематические фотозоны: «живые 
статуи», девушки на ходулях и на-
рядные артисты музыкальной ко-
медии. Некоторые были удивлены.

– Это что же, человека краской 
раскрашивают, и он так весь день 
стоит, вы представляете? – спраши-
вает Ольга Клепикова, жительница 
Барнаула. – Я не понимаю такого. 
Да, это красиво, но людей жалко.
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На празднике внимание удели-

ли и животным. Местные акти-
висты провели акцию «За живое» 
в поддержку приюта «Бусинка». 
Барнаульцев познакомили с не-
сколькими собаками и кошками, 
которые ищут дом и любящих хо-
зяев.

Любой желающий мог запи-
саться в кураторы животного 

(того, кто не забирает питомца 
из приюта, а ежемесячно, но на 
постоянной основе спонсирует 
его до момента, пока пес или кот 
не обретет новый дом). А также 
сделать доброе дело, купив кофе, 
сахарную вату или криомороже-
ное. Вырученные средства пошли 
на счет приюта.
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Праздник проходил не только 

в Центральном районе города. 
В сквере им. Германа Титова 
тематические фотозоны подго-
товили школы, детские сады и 
другие организации и предпри-
ятия района. Особый интерес у 
гостей вызвала выставка Барна-
ульского станкостроительного 
завода с муляжами патронов 
своего производства. Алтайский 
архитектурно-строительный кол-
ледж представил стенды с ориги-
нальными проектами студентов 
и макетами жилых домов. Центр 
детского творчества Октябрьско-
го района продемонстрировал 
выставку декоративного твор-
чества и провел мастер-классы 
по рисованию и декоративному 
искусству.
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В Ленинском районе прошел 

спортивный молодежный фести-

валь «Вне зала», организованный 
Алтайским государственным 
техническим университетом им. 
И.И. Ползунова. Соревнования по 
стритболу, снукболу, показатель-
ные выступления по силовому 
экстриму от сети тренажерных 
залов «Рельеф» – все это наблю-
дали горожане.

В сквере рядом с площадью 
Мира состоялись бои лучников 
и игра-квест алтайского центра ту-
ризма. Воспитанники Алтайского 
техникума кинологии и предпри-
нимательства продемонстриро-

вали умения своих четвероногих 
воспитанников.

День города в этом году отме-
тили в Барнауле скромно. Из-за 
пандемии были отменены мас-
совые мероприятия, сцена на 
площади Сахарова пустовала, 
а традиционный вечерний фейер-
верк не прогремел над городом. Да 
и осенний дождь не добавил радо-
сти. Но те, кто все же пришли на 
праздник, нашли для себя много 
интересного.

Наталья АНДРОНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Дерево дружбы» 
и парад ремёсел

 МЕДИЦИНА .

В Берёзовке Тюменцевского 
района завершилось стро-
ительство ФАПа.

Его предшественник распола-
гался в ветхом деревянном доме 
и был закрыт несколько лет на-
зад. Это сильно усложнило жизнь 
сельчан. ФАП обслуживал насе-
ление трех поселений – Берёзов-
ки, Сосновки и Вознесенки. Всего 
928 человек, в том числе 128 детей.

Новое здание расположено 
практически в центре поселка, 
выполнено из современных строи-
тельных материалов. В настоящее 
время ожидается поставка мебели 
и оборудования.

Все это стало доступным благо-
даря краевой программе «Модерни-
зация первичного звена здравоохра-
нения Алтайского края». Стоимость 
объекта около 4 млн рублей.

Ольга Благинина, заведующая 
ФАПом, отметила, что для Берёзов-
ки это долгожданное и радостное 
событие:

– Наши сотрудники работали 
в сыром и холодном здании, а те-

перь для них созданы комфорт-
ные условия. Все на достойном 
уровне.

В здании планируется раз-
местить процедурный кабинет 
и аптечный пункт. Помимо этого, 

в ФАПе появятся электрокардио-
стимулятор (прибор для воздей-
ствия на ритм сердца), лаборатория 
для забора анализов и компьютеры 
с Интернетом.

Пациентов будут принимать 
медицинская сестра и акушер-
ка. Сейчас медсестра проходит 
переобучение на фельдшера, что 
позволит ей увеличить перечень 
оказываемых медицинских услуг, 
– рассказал Евгений Заволожин, 
главврач Тюменцевской ЦРБ.

Отметим, всего в рамках реа-
лизации программы в 2021 году 
планируют сдать 17 ФАПов, боль-
шинство из которых модульные. 
На их строительство выделено 
148,8 млн рублей (3,353 млн рублей 
из краевого бюджета).

Наталья АНДРОНОВА
Фото предоставлено 

Минздравом.

Обновлённый и удобный!

  ПРАЗДНИК .

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой 

собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения с кадастровым номером 
22:41:020301:864, расположенный по адресу: Алтайский 
край, Смоленский район, на полях Ануйского отделе-
ния 2, 4, 1 св, 2 св, 3 св – первого севооборота в границах 
Ануйского сельсовета.

В соответствии со статьей 14.1 Федерального закона 
от 24.07.2002 № 01-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администрация Ануйского сель-
совета Смоленского района Алтайского края уведомляет 
участников долевой собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначения с ка-
дастровым номером 22:41:020301:864, расположенный по 
адресу: Алтайский край, Смоленский район, на полях 
Ануйского отделения 2, 4, 1 св, 2 св, 3 св – первого сево-
оборота о проведении общего собрания участников до-
левой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности 
состоится 24.10.2021 в здании клуба по адресу: 659611, 
Алтайский край, Смоленский район, с. Ануйское,  
ул. Центральная, д. 10.

Начало собрания: 10 часов 00 минут.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на 

участие в собрании: 09 часов 30 минут.
Инициатор проведения собрания – долевой собствен-

ник В.Г. Макеев.
Повестка дня:

1. Выборы председателя, секретаря собрания.
2. Согласование проекта межевания земельного участ-

ка с кадастровым номером 22:41:020301:864 с целью выде-
ления из него земельного участка в счет земельных долей.

3. Определение перечня собственников вновь образован-
ного земельного участка.

4. Определение размера долей в праве общей долевой 
собственности на образуемый земельный участок.

5. Выборы лица, уполномоченного участниками доле-
вой собственности без доверенности действовать от их 
имени при обращении с заявлением о проведении госу-
дарственного кадастрового учета и (или) государствен-
ной регистрации прав на недвижимое имущество в от-
ношении земельного участка, находящегося в долевой 
собственности, и образуемых из него земельных участ-
ков, определение сроков его полномочий.

Принять участие в голосовании на общем собрании 
участников долевой собственности могут только лица, 
представившие документы, удостоверяющие личность (па-
спорт), документы, удостоверяющие право на земельную 
долю, а также документы, подтверждающие полномочия 
этих лиц (полномочия представителей подтверждаются 
доверенностью, удостоверенной надлежащим образом).

Заказчиком работ по подготовке проекта межева-
ния выступает долевой собственник В.Г. Макеев (Алтай-
ский край, Смоленский район, с. Ануйское, ул. Западная,  
д. 19а, тел. 8-903-991-7801). Кадастровый инженер, подго-
товивший проект: Е.А. Романцов (Алтайский край, Смо-
ленский район, п. Кировский, ул. Солнечная, д. 5, кв.1, 
тел. 8-960-944-0643, romanzob@mail.ru).

С проектом межевания можно ознакомиться по адре-
су: Алтайский край, Смоленский район, с. Ануйское,  
ул. Центральная, д. 3 (администрация сельсовета).

В течение 30 дней с момента опубликования извеще-
ния в адрес кадастрового инженера могут быть направ-
лены предложения о доработке проекта межевания.

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой 

собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения с кадастровым номером 
22:41:020301:849, расположенный по адресу: Алтайский 
край, Смоленский район, с. Ануйское (на поле IV св. 8 быв-
шего Старотырышкинского отделения ЗАО «Буревестник»).

В соответствии со статьей 14.1 Федерального закона 
от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» администрация Ануйского сель-
совета Смоленского района Алтайского края уведомляет 
участников долевой собственности на земельный участок 
из земель сельскохозяйственного назначения с кадастро-
вым номером 22:41:020301:849, расположенный по адресу:  
Алтайский край, Смоленский район, с. Ануйское (на поле IV  
св. 8 бывшего Старотырышкинского отделения ЗАО «Буре-
вестник») о проведении общего собрания участников доле-
вой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности состо-
ится 24.10.2021 в здании клуба по адресу: 659611, Алтайский 
край, Смоленский район, с. Ануйское, ул. Центральная, д. 10.

Начало собрания: 14 часов 00 минут.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на уча-

стие в собрании: 13 часов 30 минут.
Инициатор проведения собрания – арендатор земельно-

го участка ООО «Житница» (ИНН 2271005415).
Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря собрания.

2. Продление договора аренды земельного участка от 
23.01.2012.

3. Утверждение дополнительного соглашения к дого-
вору аренды земельного участка от 23.01.2012.

4. Выборы лица, уполномоченного участниками доле-
вой собственности без доверенности действовать от их 
имени при заключении и подписании соглашения к до-
говору аренды, обращении с заявлением о проведении 
государственного кадастрового учета и (или) государ-
ственной регистрации прав на недвижимое имущество 
в отношении земельного участка, находящегося в доле-
вой собственности, определение сроков его полномочий.

Принять участие в голосовании на общем собрании 
участников долевой собственности могут только лица, 
представившие документы, удостоверяющие личность 
(паспорт), документы, удостоверяющие право на земель-
ную долю, а также документы, подтверждающие полно-
мочия этих лиц (полномочия представителей подтвер-
ждаются доверенностью, удостоверенной надлежащим 
образом).

С проектом соглашения к договору аренды можно оз-
накомиться в течение 40 дней с даты опубликования 
извещения о проведении общего собрания по адресам:

1. 659611, Алтайский край, Смоленский район, с. Ануй-
ское, ул. Советская, д. 1 (ООО «Житница»).

2. Алтайский край, Смоленский район, с. Ануйское,  
ул. Центральная, д. 3 (администрация сельсовета).

Извещение
Карась Виктория Михайловна, признанная 01.09.2021 победи-

телем по итогам торгов в форме аукциона, проводимого в соответ-
ствии с приказом КГКУ «Фонд имущества Алтайского края» № 112-К  
от 30.08.2021, на право заключения договора аренды земельного 
участка площадью 0,2273 га, с кадастровым номером 22:61:021103:84, 
расположенного по адресу: РФ, Алтайский край, г. Барнаул,  
пос. Пригородный, ул. Ветеринарная, д. 13б (лот № 3, протокол о резуль-
татах аукциона № 26/3 от 01.09.2021), и земельного участка площадью  
0,0904 га, с кадастровым номером 22:61:021103:85, расположенного 
по адресу: РФ, Алтайский край, г. Барнаул, пос. Пригородный, ул. Ве-
теринарная, д. 13 (лот № 2, протокол о результатах аукциона № 26/2 от 
01.09.2021), информирует владельцев движимого и самовольно воз-
веденного недвижимого имущества, находящегося на вышеуказан-
ных участках, о необходимости незамедлительного освобождения 
земельных участков от имущества третьих лиц и хозяйственных 
построек, не имеющих правообладателей (отсутствуют разреши-
тельные документы). На земельных участках площадью 0,2273 кв. м,  
с кадастровым номером 22:61:021103:84, и площадью 0,0904 кв. м, с 
кадастровым номером 22:61:021103:85, идет возведение плановых 
строительных объектов капитального строительства правооблада-
телем земельных участков. Руководствуясь п. 4 ст. 222 Гражданского 
кодекса РФ, порядком сноса самовольных построек на территории 
Барнаульского городского округа, административным регламентом 
исполнения муниципальной функции по осуществлению муници-
пального земельного контроля на территории Барнаульского город-
ского округа,   предлагает владельцам и пользователям имущества 
самостоятельно принять меры к освобождению участков от хозпо-
строек, мусора, строительных материалов и пр. до 01 октября 2021 г.,  
в противном случае освобождение земельного участка будет осу-
ществляться силами арендатора и администрации.

Тел. для справок 8 (3852) 47-50-91.

Извещение о согласовании  
проекта межевания

На основании Закона РФ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» от 
24.07.2002 № 101-ФЗ заказчик кадастровых ра-
бот Найден Федор Николаевич (почтовый адрес: 
658700, Алтайский край, Каменский район,  
г. Камень-на-Оби, ул. Первомайская, д. 110. Када-
стровый номер исходного земельного участка 
22:17:000000:99, местоположение: Российская 
Федерация, Алтайский край, Каменский рай-
он, с/с Попереченский, поля № 2-3, № 3-2 кук. в 
8100-12 100 м на запад от здания администра-
ции с. Поперечное; поля 5г, 6г в 4400-6900 м на 
север от здания администрации в с. Поперечное.  
Кадастровым инженером Есликовским А.А. 
(аттестат № 22-11-152, почтовый адрес: 658700, 
г. Камень-на-Оби, ул. Пушкина, д. 12а, т. 8-905-
927-9768) выполняются кадастровые работы 
по подготовке проекта межевания земельного 
участка из земель сельскохозяйственного на-
значения. Ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также представить 
обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ можно в тече-
ние 30 дней с даты опубликования данного из-
вещения по адресу: 658700, Алтайский край,  
г. Камень-на-Оби, ул. Пушкина, д. 12а, каб. 3, 
эл. адрес: eslikovskiy@div.altbti.ru.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, выделяемого 

из земель бывшего совхоза «Красноануйский» Солонешенского райо-
на, с кадастровым № 22:43:050001:50, по адресу: с. Медведевка, лог Усов.

Заказчик: Жидких Н.Г., с. Солонешное, ул. Советская, д. 11, кв. 1,  
тел. 8-905-984-3632.

Кадастровый инженер: Шершнев В.В., Алтайский край, Соло-
нешенский район, с. Солонешное, ул. Пролетарская, д. 12, е-mail:  
vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850.

Ознакомление с проектом, подача возражений по адресу кадастро-
вого инженера – в течение 30 дней.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик кадастровых работ – Олейников Николай Иванович (адрес: 
658416, Алтайский край, Локтевский район, с. Николаевка, ул. Клоч-
кова, д. 62, тел.  8-960-944-2084).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru,  
т. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:26:000000:12, 
местоположение: установлено относительно ориентира, расположен-
ного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Алтайский 
край, Локтевский район, с. Николаевка.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:26:020303:286, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Локтевский 
район, с. Николаевка, установлено относительно ориентира 4,5 км  
на юго-восток от с. Николаевка.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:26:020303:284, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Локтевский 
район, с. Николаевка, установлено относительно ориентира 4,5 км  
на юго-восток от с. Николаевка.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:26:020303:283, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Локтев-
ский район, с. Николаевка, установлено относительно ориентира 4 км  
на северо-запад от с. Николаевка.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:26:020303:282, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Локтевский 
район, с. Николаевка, 1 км на юго-восток от с. Николаевка.

Ознакомиться и представить предложения о доработке проекта 
межевания или обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения участка можно по адресу: 656006, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв.70, в течение 30 дней с момента вы-
хода извещения.

Извещение о согласовании 
проекта межевания

Заказчик кадастровых работ по подготов-
ке проекта межевания: администрация Ниж-
нечуманского сельсовета Баевского района 
Алтайского края (658501, Алтайский край, 
Баевский район, с. Нижнечуманка, ул. Ку-
лундинская, д. 38, тел. 8 (385-85) 23-3-43). Ка-
дастровый инженер, подготовивший проект 
межевания: Мороз С.И., квалификационный 
аттестат № 22-11-98, № регистрации в гос. ре-
естре лиц, осуществляющих кадастровую де-
ятельность, – 7345, 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Эле-
ваторная, д. 45-2, тел. 8-909-506-6185, адрес 
электронной почты: MSI3111975@yandex.ru.  
СРО Ассоциация «ОКИС»).

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:03:010101:20, расположенного: Ал-
тайский край, Баевский район, с. Верх-Пайва.

Ознакомиться с проектом межевания,  
а также представить предложения по доработ-
ке можно в течение 30 дней с момента выхо-
да данного извещения по адресу заказчика и 
исполнителя кадастровых работ.

Возражения относительно размера и ме-
стоположения земельного участка принима-
ются по адресу кадастрового инженера и в 
орган кадастрового учета в течение 30 дней 
с момента опубликования.

Информационное сообщение
В соответствии с ч. 4 ст. 12 ФЗ от 24.07.2002  

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» Алексеевский сельский 
совет сообщает о возможности приобретения 
земельных долей в праве общей долевой соб-
ственности на земельном участке с кадастро-
вым номером 22:34:010901:19, с местонахож-
дением: Российская Федерация, Алтайский 
край, Петропавловский район, вблизи с. Алек-
сеевка, в границах квартала 22:34:010901, из 
земель сельскохозяйственного назначения, 
находящихся в муниципальной собственно-
сти муниципального образования Алексеев-
ского сельсовета Петропавловского района 
Алтайского края, сельскохозяйственной ор-
ганизацией или крестьянским (фермерским) 
хозяйством, использующими указанный зе-
мельный участок. Обращаться в Алексеев-
ский сельский совет Петропавловского райо-
на Алтайского края (659666, Петропавловский 
район, с. Алексеевка, ул. Колхозная, д. 1е,  
тел. 8 (385-73) 21-4-43.

Извещение о проведении общего собрания участников долевой собственности на земельный участок  
из земель сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101- 
ФЗ от 24 июля 2002 года «Об обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения» администрация Алексеевского сельсовета 
Петропавловского района Алтайского края извещает участни-
ков долевой собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 
22:34:010901:1855, расположенный по адресу: Российская Фе-
дерация, Алтайский край, Петропавловский район, уча-
сток расположен в 4,5 км по направлению на северо-запад.

Адрес места проведения общего собрания: Алтайский край, 
Петропавловский район, с. Алексеевка, ул. Колхозная, д. 1е.

Дата проведения общего собрания: 29 октября 2021 года 
в 11.00.

Начало регистрации участников собрания: с 10.30 для ре-
гистрации участия на общем собрании собственники земель-
ных долей должны иметь: паспорт гражданина РФ и иной 
документ, удостоверяющий личность; доверенность, удосто-
веренную нотариально или органом местного самоуправле-
ния, если лицо действует на собрании от имени участника 
долевой собственности; документ, удостоверяющий право 
собственности на земельную долю.

Повестка дня общего собрания участников долевой соб-
ственности:

1. Избрание председателя и секретаря общего собрания, 
членов счетной комиссии по подсчету голосов участни-
ков собрания.

2. О передаче в аренду ООО «Усть-Ануйское» земельного 
участка с кадастровым номером 22:34:010901:1855 и усло-
виях договора аренды.

3. О лице, уполномоченном от имени участников доле-
вой собственности без доверенности действовать при со-
гласовании местоположения границ земельных участков, 
одновременно являющихся границей земельного участка, 
находящегося в долевой собственности, при обращении с 
заявлениями о проведении государственного кадастрового 
учета и (или) государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельного участка, нахо-
дящегося в долевой собственности, и образуемых из него 
земельных участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вы-
несенным на обсуждение общего собрания: Алтайский край, 
Петропавловский район, с. Алексеевка, ул. Колхозная, д. 1е.

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вы-
несенным на обсуждение общего собрания: с 13 сентября  
2021 года по 28 октября 2021 года в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Утерянное удостоверение, выданное МУП «Горэлектротранс» г. Барнаула в 2021 году на имя Кандауровой Елены Владимировны,  
считать недействительным.

Прошу откликнуться очевидцев события 28 августа 2020 года по  
адресу: Алтайский край, Павловский район, улица Моторная, дом 25,  

в районе 21 часа 10 минут. Телефон 8-913-253-9314. Реклама

(Начало на 1 стр.)

Несмотря  на дождливую погоду, жители были довольны.

Гиревой спорт. Народные ремесла.

Концерт в студенческом дворике АлтГУ. Барнаульцы сдавали нормы ГТО.

В новом ФАПЕ появится аптечный пункт.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

В минувшие выходные бар-
наульский «АлтПолитех» 
впервые в истории сыграл 
на групповом этапе Кубка 
России, матчи которого 
прошли в спорткомплексе 
«Победа».

Триумфальныи�  старт
Вечером 10 сентября у крыльца 

«Победы» выстроилась длинная оче-
редь. На некоторых уже прогляды-
вались шарфы и прочая атрибутика 
с изображением лиса – это символ 
«АлтПолитеха», красующийся на 
эмблеме клуба. Ажиотаж. Надо 
признать, в краевой столице прохо-
дило действительно историческое 
событие: Барнаул принял один из 
трех этапов группового кубкового 
турнира («восточный» этап), еще 
два прошли в Челябинске и Гла-
зове. На алтайской земле за выход 
в следующую стадию Кубка боро-
лись четыре команды – это новоси-
бирский «Триумф», новокузнецкий 
«СибТранзит», иркутский «ИрАэро» 
и, соответственно, местный «Алт-
Политех».

Хозяевам этапа по жребию 
предстояло открывать сезон мат-
чем с командой из Новосибирска. 
«Триумф» также готовится дебю-
тировать в Высшей лиге и уком-
плектован преимущественно 
воспитанниками одноименной 
новосибирской спортшколы (это 
игроки 2001–2004 года рождения). 
Многие из этих молодых футболи-
стов являются действующими чем-
пионами юниорского первенства 
России 2003–2004 годов. В составе 
барнаульской команды, наоборот, 
собраны по большей части опыт-
ные игроки. Например, одним из 
последних коллектив Сергея Малы-
шева усилил нападающий сборной 
Армении, Рафик Багдасарян. О нем 
вы еще прочитаете позже.

Таким образом, в 1-м туре груп-
пы встретились опыт и молодость, 

мастерство и энтузиазм. Первая 
половина матча проходила нервно: 
обе стороны боялись ошибиться.

Поначалу смелее действовали 
гости, однако с каждой минутой 
барнаульцы крепчали и постепен-
но перехватили инициативу. Как 
следствие, на 11-й минуте Эмин 
Макаилов после удачного отскока 
мяча плотно пробил в ближний 
угол ворот и стал автором первого 
профессионального гола «АлтПо-
литеха» – 1:0. Такой счет держался 
практически до перерыва, пока 
Сергей Малышев не взял тайм-аут. 
Экс-капитан сборной России, 

ныне тренирующий барнаульцев, 
продемонстрировал незаурядное 
чутье и понимание игры, иначе как 
объяснить, что сразу после возоб-
новления таймера его команда мень-
ше чем за минуту забила дважды? 
Особенно красивым получился гол 
Рафика Багдасаряна, который со сво-
ей половины площадки отправил 
«свечку» вратарю, – просто шедевр.

Рафик в итоге стал главной звез-
дой матча – на его счету хет-трик. 
Новосибирцы явно «поплыли» по-
сле первого тайма и во втором игро-
вом отрезке были просто разбиты 
в пух и прах – 8:1! Но даже после 

такой уверенной победы Сергей 
Малышев был реалистом:

– Хороший результат в первой 
игре, однако он совершенно не га-
рантирует нам выхода из группы. 
Впереди – самые сложные испы-
тания. «СибТранзит» – безогово-
рочный фаворит не только нашей 
группы, но и грядущего сезона 
в Высшей лиге.

Багдасарян отметил, что был 
восхищен атмосферой первой до-
машней игры в сезоне:

– Атмосфера здесь прекрасная. 
Если сравнивать с другими ко-
мандами Высшей лиги, редко где 

собирается столько болельщиков. 
Было очень приятно чувствовать 
энергию трибун, надеюсь, так будет 
и дальше.

Бразилец в деле
11 сентября барнаульский кол-

лектив встречался с главным своим 
конкурентом по квартету, «СибТран-
зитом», который в первом туре также 
набрал три очка (обыграл иркутский 
клуб 4:1). Для Сергея Малышева, кста-
ти, эта встреча носила принципи-
альный характер вдвойне, ведь он 
работал в Новокузнецке в прошлом 

сезоне. Возможно, это знание коман-
ды изнутри и помогло ему выбрать 
правильную стратегию игры, а еще 
Малышеву очень помог бразилец 
Алан Ричардсон, документы по 
трансферу которого были оформ-
лены за несколько часов до старто-
вого свистка. Дебют бразильского 
игрока получился ярким. Именно с 
его тончайшей передачи счет в матче 
открыл Александр Половых – 1:0.

Во втором игровом отрезке ко-
манда из Новокузнецка сравняла 
счет, однако это только раззадорило 
хозяев, которые тут же выстрелили 
дуплетом: сначала Амир Вахитов 
замкнул очередной блестящий пас 
Ричардсона, затем капитан команды 
Сергей Борисов классно пробил в 
дальнюю «девятку». Этот гол стал по-
бедным, барнаульцы выиграли 3:2.

Ожидается зве�здныи�  
визит

Теперь для того, чтобы занять 
первое место в группе, «студентам» 
достаточно было не проиграть в за-
ключительной игре иркутской 
команде. И 12 сентября в захва-
тывающей голевой перестрелке 
подопечные Малышева сумели 
выполнить задачу-минимум. Хо-
зяева быстро повели в два мяча, 
после чего дважды оказывались 
в роли уступающих, но все же до-
были необходимую ничью – 5:5. 
В этом матче-триллере отличились 
Багдасарян, Ричардсон, Рязанов, 
а дубль оформил Половых.

В итоге «АлтПолитех» выиграл 
свой квартет и теперь отправит-
ся в Челябинск, где сыграет с по-
бедителями остальных этапов 
группового турнира. Но это ско-
рее формальность, ведь, как ни 
сыграй барнаульцы в уральском 
городе, в столицу Алтайского края 
теперь точно приедет команда из 
Суперлиги, с которой «студенты» 
померяются силами уже на следу-
ющей стадии турнира.

Иван БЛАЖЕНКО

  ВПЕРВЫЕ .

Мини-футбол и макси-амбиции

Поколения быстрой воды
  ГРЕБЛЯ .

  АНОНС .

На гребном канале с 10 по 
12 сентября прошли тради-
ционные Всероссийские юно-
шеские соревнования по гребле 
на байдарках и каноэ памяти 
заслуженного мастера спорта 
СССР Константина Костенко.

Тот, с кого  
все�  начиналось

Константин Петрович – легендарная 
личность. Костенко родился в Магадане, 
но свою ярчайшую спортивную карье-
ру начал именно в Барнауле, где жил 
с 1968 года. В 1970–1971 годах он выи-
грал чемпионаты мира по гребле, а еще 
пять раз становился чемпионом СССР. 
По завершении спортивной карьеры он 
основал гребной канал, а в 2014 году по 
его инициативе была открыта краевая 
детско-юношеская спортивная школа по 
гребле на байдарках и каноэ, которая сей-
час входит в десятку лучших по стране.

Таким легендарного алтайского бай-
дарочника вспоминает Ольга Мусс, тре-
нер сборной команды Омской области:

– Константин Костенко был невероятно 
обаятельным человеком. Я отчетливо 
помню, как в середине 80-х он награждал 
меня, вручил тогда медаль и грамоту. Он 
был такой высокий, статный мужчина, из-
лучал доброту и всей душой болел за наш 
вид спорта. А я, тогда еще совсем юная, 
сама занималась греблей, и это, наверное, 
стало главным моим спортивным дости-
жением. Соревнования проходили на 
этой же воде, так что она для меня, можно 
сказать, родная! И вообще, я считаю, что 
на гребном канале, который потрясающе 
преобразился с тех пор, сегодня одни из 
лучших условий для гребли. Всегда сюда 
приезжаем с огромным удовольствием. 
Константин Петрович оставил после себя 
невероятное наследие.

Гребные традиции
Всероссийский турнир памяти Костен-

ко проводится на гребном канале тради-
ционно с 2014 года. Единственный раз его 
сорвала эпидемия ковида в 2020-м, однако 
в этом году СШОР вновь нашла возмож-
ность принимать на своей воде гостей из 

разных уголков страны. В соревнованиях 
участвовало более 160 юношей и девушек 
из шести регионов, не считая Алтайского 
края: Омской, Челябинской, Свердловской 
областей, а также Краснодарского, При-
морского и Хабаровского краев. Медали 
разыгрывались в двух возрастах (до 15 и 
до 17 лет) на дистанциях 200, 500 и 1000 
метров. А гвоздем соревновательной про-
граммы стала 10-километровая гонка, в 
которой прежде специализировался сам 
Константин Петрович. Кстати, для этой 
дистанции был подготовлен особый при-
зовой фонд от краевой федерации гребли: 
за 1-е место – 50 тысяч, за 2-е место – 30 
тысяч, а за 3-е место – 20 тысяч рублей.

– В этом году по понятным причинам 
мы сократили количество участвующих 
регионов: если раньше их было около 
22, то сегодня только 7. Однако здорово, 
что вообще получилось возобновить тур-
нир. Он выполняет две важные задачи: 
во-первых, соревнования укрепляют 
спортивные традиции в Алтайском 
крае, связывают времена и поколения, 
напоминают нам о великих истоках; 
во-вторых, они позволяют отсмотреть 
ближайший резерв талантливых ре-
бятишек и набрать новых кандидатов 
в сборные края по возрастам. В этом 
году, несмотря на меньшее количество 
участников, уровень конкуренции в не-
которых категориях серьезный. Мно-
гие ребятишки, в том числе и наши, 
уже набрались опыта на юношеских 

первенствах страны, где становились 
призерами. Сильные спортсмены прие-
хали, например, из Челябинска и Омска. 
С ними будет интересно конкурировать 
алтайским ребятам, – заключил дирек-
тор СШОР Костенко Юрий Морозов.

С Краснодара на бал
Алтайский край, как принимающая 

сторона, разумеется, был представлен 
самой широкой делегацией спортсме-
нов. Кстати, в этом году СШОР Костенко 
пополнилась молодыми талантами на 
базе интерната училища олимпийского 
резерва и некоторые из них хорошо себя 
проявили на прошедших всероссийских 
состязаниях. Например, байдарочник 
Александр Лэнг (до 15 лет) выиграл сра-
зу три бронзы: в одиночных гонках на 
200 и 1000 метров, а также с внуком Кон-
стантина Костенко Семёном в парном 
километровом старте.

Что касается воспитанников бар-
наульской спортшколы со стажем, то 
прекрасно на воде выступили сразу 
несколько человек: Александр Сухой 
(до 17 лет) первенствовал на дистанци-
ях 200 и 1000 метров, а Сергей Сивков, 
который только недавно вернулся с се-
ребром юношеского первенства страны 
из Краснодара, выиграл аналогичные 
заплывы среди группы до 15 лет.

– В 2019 году я первый раз участвовал 
турнире памяти Константина Петровича 

Костенко и тогда остался без пьедестала. 
Но за последние несколько лет я достиг 
определенного прогресса и в Краснода-
ре впервые выиграл медали первенства 
страны. Теперь удалось победить и на 
домашней воде, чему я рад. Хоть эти со-
ревнования не такие статусные, выиграть 
было не так просто. Например, мы здоро-
во посоревновались с моим товарищем, 
Никитой Боизитом, которого я опередил 
в обоих финалах всего на секунду, – по-
делился Сергей Сивков.

Всего же алтайские спортсмены 
завоевали 8 золотых, 11 серебряных 
и 10 бронзовых наград. Отметим, что 
минувшие соревнования фактически 
завершили всероссийский летний спор-
тивный сезон. Алтайским спортсменам 
остался лишь один старт через неделю 
– в краевом чемпионате по гребле.

В перспективе
Текущий сезон заканчивается, а зна-

чит, самое время озвучить перспективы 
следующего. Так, директор СШОР Костен-
ко Юрий Морозов поделился, что гребной 
канал может принять первенство страны 
до 17, до 19 и до 24 лет уже в 2022 году:

– Предварительную договоренность 
со Всероссийской федерацией гребли 
мы имеем. Осталось только подписать 
документы. Надеемся, что все получится 
реализовать уже в следующем году.

Иван БЛАЖЕНКО

Первое знакомство
В середине сентября в Алтайском крае 

пройдут несколько любопытных спортивных 
мероприятий, о которых мы расскажем ниже. 

14 сентября на центральном стадионе Барнаула 
состоится игра 9-го тура Первенства ФНЛ-2 в зоне 
«Урал-Приволжье», в рамках которой футболисты 
местного «Динамо» встретятся с «Торпедо» из 
уральского города Миасса. Клуб из Миасса в этом 
сезоне только дебютирует в третьем по силе фут-
больном эшелоне страны и пока располагается 
на 13-м месте, так что у подопечных Александра 
Суровцева будет хороший шанс прервать свою 
серию поражений в первом очном поединке 
с торпедовцами. Эта игра начнется в 16.30.

Всё внимание – на ринг
16 сентября в барнаульском баре-ресторане 

«Опера» пройдет турнир по профессиональ-
ному боксу на Кубок главы города Барнаула. 
На специально установленном ринге зрители 
увидят восемь поединков с участием извест-
ных боксеров. В главном бою вечера сойдутся 
барнаулец Дмитрий Кулаков и Сергей Марга-
рян из Армении.

В этот же день в Новоалтайске стартует 
XII традиционный межрегиональный турнир 
по боксу памяти Валерия Осинцева на призы 
Национального фонда поддержки детско-юно-
шеского спорта «Спорт без границ». Ожидается, 
что в состязаниях примут участие юные спор-
тсмены из региональных школ бокса, а также 
гости из Кемеровской, Новосибирской областей 
и Республики Алтай. К сожалению, соревнования 
пройдут без допуска зрителей.

Билет в Японию
Старший тренер сборной России 

по спортивной гимнастике Вален-
тина Родионенко огласила решение 
национальной федерации по соста-
ву команды, которая выступит на 
чемпионате мира в японском го-
роде Китакюсю с 18 по 24 октября. 

В числе участников оказался и бар-
наульский гимнаст Сергей Найдин. 
Он впервые выступит на взрослом 
чемпионате мира.

Серия  
продолжается

8 сентября барнаульское «Дина-
мо» проиграло на домашнем поле 
«Волге» из Ульяновска в перенесен-
ном матче 20-го тура первенства 
второго дивизиона ФНЛ. 

Гости еще до перерыва дважды 
поразили ворота Богдана Карюкина 
и установили окончательный счет 
на табло – 0:2. Барнаульцы во втором 
тайме имели огромное количество 
голевых моментов, однако без Антона 
Кобялко реализация у динамовцев 
стала просто катастрофической. 
Это уже четвертое подряд пораже-
ние команды Александра Суровцева 
в официальных встречах, и пятое – 
в последних шести играх.

Лучшая в СНГ
Барнаульская дзюдоистка Дарья 

Храмойкина стала чемпионкой 
I Игр стран СНГ, которые впервые 
прошли в Казани с 4 по 11 сентября. 

В столице Татарстана собралось 
больше 1100 спортсменов от 14 до 
23 лет из 9 стран бывшего Советско-
го Союза, которые разыграли между 
собой 182 комплекта наград в 16 видах 
спорта. Турнир по дзюдо, в котором 
участвовала представительница Ал-
тайского края, прошел 9 сентября. 
Храмойкина выступала в 70-кило-
граммовой категории, где так и не 
нашла себе равных. Она уверенно 
победила соперниц из Беларуси, Азер-
байджана и Узбекистана, а в финале 
одолела свою подругу по сборной, 
Веру Сенаторову из Екатеринбурга.

Алтайский  
голеадор

Александр Ерохин был признан 
лучшим игроком матча «Зенит» – 
«Ахмат», в котором он отметился 
победным голом. 

Матч 8-го тура Российской пре-
мьер-лиги по футболу прошел 
вечером 11 сентября под крышей 
«Газпром Арены» в Санкт-Петербурге. 
В стартовом составе питерцев вышел 
воспитанник барнаульской школы 
футбола, Александр Ерохин, который 
лишь несколько дней назад вернулся 
в расположение сине-бело-голубых из 
стана национальной сборной. В итоге 
барнаулец продолжил блистать и на 
клубном уровне. Он отыграл 77 ми-
нут, менял три позиции на поле, 
а также забил победный, как оказа-
лось, мяч на 33-й минуте: замкнул 
в упор передачу бразильца Дугласа 
Сантоса – тогда счет стал 2:0. Этот 
гол для нашего земляка уже седьмой 
в стартовом отрезке сезона. Гандикап 
в два мяча грозненцы отыграть уже 
не смогли – 3:1.

Сапсаном на сапе
Андрей Крайтор из Павловска 

стал чемпионом мира по сап-гре-
бле. 

Соревнования под эгидой Меж-
дународной федерации гребли на 
байдарках и каноэ (ICF) проходили 
с 9 по 12 сентября на крупнейшем 
в Центральной Европе озере Бала-
тон, что находится в венгерском 
городе Балатонфюред. Мировой фо-
рум по гребле на доске стоя собрал 
около 480 сильнейших спортсме-
нов из 50 стран. На венгерской воде 
выступал и уроженец Павловска 
Андрей Крайтор. Алтайский спор-
тсмен еще недавно был чемпионом 
мира и Европы по гребле на каноэ, 
участвовал в Олимпийских играх 
в Рио, позже тренировал женскую 
сборную Китая по каноэ. Теперь же 
павловчанин активно занимается 
сап-серфингом и уже неоднократно 
выигрывал чемпионат России в этом 
виде спорта. А 11 сентября Крайтор 
впервые в карьере взял золото чем-
пионата мира по сапу: в финальной 
7-километровой гонке на надувной 
доске он более чем на две минуты 
опередил своего ближайшего кон-
курента из Венгрии.

Евгений БОРИСОВ

  ПАНОРАМА .

36 млн рублей 
выделено из краевого 
бюджета на строитель-
ство нового крытого 
быстровозводимого 
спортивного объек-
та с универсальным 
спортзалом в Быстро-
истокском районе

Сергей Малышев тонко чувствует игру. Рафик Багдасарян хорошо отрабатывает и в защите.

Захватывающая борьба на финише.Директор СШОР Юрий Морозов.
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